

**DIÁLOGO AÚN NO TERMINA, ADVIERTEN EXPERTOS**

# Pausan aranceles a cambio de más tropas

En una negociación de alto nivel, México y Estados Unidos desactivaron, por un mes, la entrada de impuestos de 25% a productos nacionales importados; a cambio, el Gobierno federal destinará 10 mil elementos de la GN en la frontera norte para impedir el tráfico de drogas y, de acuerdo con Trump, el paso de migrantes. EU se comprometió a evitar el tráfico de armas hacia nuestro país. Especialistas señalaron que la cooperación bilateral es fundamental. A unas horas del acuerdo, la Sedena detectó un avión militar estadounidense en áreas internacionales, cerca de BCS **PÁGINAS 4, 5 Y 13**

**LLAMADA ENTRE AMBOS MANDATARIOS DESACTIVÓ AMENAZA**

## Negocian con aranceles y GN Sheinbaum y Trump

**LUIS VALDÉS**

Negociaciones del más alto nivel entre México y Estados Unidos desactivaron por un mes la amenaza de aranceles del 25% a productos nacionales importados por ese país; a cambio, el Gobierno federal destinará 10 mil elementos de la Guardia Nacional a la frontera norte, para impedir el tráfico de drogas... y el paso de migrantes.

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, informó que tras mantener una llamada directa con el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, se llegó a un acuerdo entre ambos países, respetando la soberanía mexicana.

El acuerdo principal es que México reforzará la frontera norte con 10 mil elementos de la Guardia Nacional de forma inmediata.

Mientras la presidenta Claudia Sheinbaum señaló que esta acción será para evitar el tráfico de drogas

**Acuerdo.** 10 mil elementos de la Guardia Nacional patrullarán la frontera norte, conteniendo al narco... y a los migrantes

de México a Estados Unidos, en particular fentanilo, Donald Trump agregó que también servirán para detener la ola migratoria.

Por su parte, Estados Unidos se comprometió a realizar labores para evitar el tráfico de armas de alto poder, que se calcula en alrededor de 200 mil artefactos anuales.

A lo largo de este mes, en el que los aranceles permanecerán en pausa, los equipos de ambos países trabajarán en seguridad y comercio.

Sobre el diálogo, la Presidenta compartió al inicio de la *Mañanera* que ella propuso que los aranceles se pausaran para siempre, pero que Trump le preguntó por una temporalidad, por lo que ella propuso un mes.

Sobre el tema, aseguró en la red Truth Social que la conversación fue amistosa y señaló que se “acordó

suministrar inmediatamente 10 mil soldados mexicanos... serán dis-

puestos específicamente para detener el flujo de fentanilo, y los migrantes”.

Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos representaron, en 2024, el 83% del total de lo que el país vende al exterior, de acuerdo a datos de la Secretaría de Economía.

En septiembre del año pasado, el Gobierno federal informó que mantenía 36 mil elementos de diferentes corporaciones desplegados en diversos puntos del país, con lo cual se había logrado el “rescate” de 5 millones de migrantes.

 Sostendremos negociaciones encabezadas por el secretario de Estado Marco Rubio... Espero con interés participar en esas negociaciones, con la presidenta Sheinbaum”

**DONALD TRUMP**, presidente de EU



## Blindan la frontera

El acuerdo más importante entre México y EU fue reforzar el límite entre ambos países...



10 mil elementos serán desplegados a lo largo de la frontera



3 mil 152 kilómetros conforman la línea divisoria entre México y la Unión Americana



Los elementos serán desplegados en mayor o menor medida en ciertas zonas



3.17 guardias por kilómetro es el promedio de la fuerza que se desplegará en la frontera

EU se comprometió a trabajar para evitar el tráfico de armas de alto poder a México

México y EU realizarán mesas de trabajo de seguridad y comercio a lo largo de un mes



MICHEL MARTÍNEZ CORONA

